

Centro America
 Suscripción mensual C. 1 00
 " trimestral " 2 75
 " anual " 10 00
EXTRANJERO
 Suscripción anual oro americano \$ 5 00
 AVISOS, PRECIO CONVENCIONAL

PATRIA

Oficinas y Talleres

Avenida primera Oeste No. 30
 Frente al Hotel Internacional
 Apartado de correo No. 266

TELEFONO No.

To la colaboración será solicitada

Administrador,
Rafael Alpizar

Diario Republicano

Editor y Director,
Ernesto Martin S. J. 14

AÑO I

SAN JOSÉ DE COSTA RICA MIERCOLES 4 DE JULIO DE 1906

NÚMERO 3

ALMACEN de Abarrotes
 AL POR MAYOR
 Importación directa

LA PROVEEDORA

Especialidad en artículos de consumo diario

Andrés Sandoval
 -SAN JOSE-

Precios los más bajos de plaza

BARBERIA SALON

San José, Junio de 1906.

Basilio Paniagua y Angel Zecca, tienen el honor de ofrecer a sus numerosos clientes y al público en general sus servicios profesionales en la Barbería Salon, de su propiedad, situada frente a la Gran Vía, Calle Central Sur, en la casa contigua a la Cantina que fué de Serapio Tomás.

Tendremos especial placer en corresponder al favor que no dudamos se nos dispensará, y haremos lo posible porque el servicio sea esmerado y a satisfacción de nuestros favorecedores.

LIBRERIA Y PAPELERIA

-DE-

Iglesias Hermanos

Calle Central N. Apartado 170

Todas las semanas se reciben obras nuevas, las que vendemos más baratas que en ninguna otra parte. Gran surtido de estampas de todos tamaños, libros en blanco de todos precios, papel de diferentes clases, objetos y útiles de enseñanza, etc. Especialidad en suscripciones a revistas de todas partes.— Literatura, Modas, Artísticos, Agricultura, Música y Actualidades.

TÓMESE NOTA

Un comerciante sin un buen reloj no puede tener éxito en los negocios; para remediar esta falta acúdase a la **RELOJERIA** de Gregorio Soto

JARDINERIA LA FLOR

En Chile Perro [300 varas al E. de la Soledad]

UNICA JARDINERIA MODERNA EN COSTA RICA

LA QUE PUEDE SERVIR MEJOR Y MAS BARATO
 GRAN COLECCION DE PLANTAS
 DE ALFREDO BRADE

Para mejor facilidad del público, pueden dirigir sus pedidos, al Restaurant de H. Monlous

Restaurant Central

DE
H. MONLOUIS

Ofrece al público el mejor servicio en cuanto a comidas, bebidas y banquetes. Es el único restaurant que sirve a la carta a cualquier hora del día ó de la noche. Cocina francesa, americana y española. Cuenta con una cantina de primera y con cuartos lujosamente amueblados. Está situada en el punto más céntrico de San José, a 100 varas del Teatro Nacional. Frente a la Fotografía de Mr. Rudd.

EL MEJOR REMEDIO

para el peor dolor

¿sabéis cual es?

LA EMBROCACION IMPERIAL

De venta en la BOTICA FRANCESA

HERMANN Y ZELEDON

LA ALHAMBRA

E. PAGES Y CIA.

GRAN ALMACEN DE TEJIDOS Y ABARROTES

Constantemente renueva sus existencias
 Ventas en condiciones especiales, ventajosas para sus clientes
 San José, Julio de 1906

Apollinaris
 "LA REINA DE LAS AGUAS DE MESA"

PREMIADA CON:-

GRAND PRIX

Exposcion St. Louis, 1904

Venta Anual: **30,000,000** Botellas.

Embotellada solamente con su propio gas natural y unicamente en el Manantial Apollinaris, Neuenahr, Alemania.

Aviso importante

LA LIBRERIA DE J. J. A. MONTERO, situada en los bajos del Hotel Imperial, tiene el gusto de ofrecer a su numerosa clientela un nuevo surtido de mercaderías recibidas de

PARIS, NUEVA ORLEANS y ALEMANIA

tales como:

Papel blanco y de luto, diferentes clases y tamaños
 Sobres blancos y de luto, " " "
 Blocks " para cartas. " " "
 Libros en blanco, gran surtido.
 Libretas de bolsillo, " " "

Papel dibujo, " " "
 Papel música, " " "
 Cuadernos para escuela, gran surtido.
 Pinturas al óleo y acuarela, gran surtido.
 Métodos de piano, viollo, flauta y guitarra.
 Violines varias clases.
 Plumeros muy buenos para el polvo.
 Solfeo de los Solfeos número 1 al 2 bis.
 Métodos de solfeo por Eslava.
 Estudios a 2 y 4 manos por Concione.

Calendario

Miércoles, 4.—Santos Laureano, arzobispo de Sevilla, m. r.; el beato Gaspar de Bono, Urico, ob. Del Ant. Test.: Oscar y Ageo., prof. m. n. Perigeo lunar a las 5 a. m.

SAN LAUREANO, ARZOBISPO DE SEVILLA Y MARTIR.

(+ 544)

El portentoso San Laureano, arzobispo de Sevilla y glorioso mártir de Cristo, nació de padres nobles en la provincia de Pannonia que ahora llamamos Hungría. Dejó su patria siendo de poca edad, y fué a Milán, donde por misericordia del Señor se hizo cristiano, recibiendo el bautismo de manos del obispo Eustorgio II, y ordenándose de diácono a la edad de treinta y cinco años. Pasó después a España, guiado por la Providencia para resistir con su predicación y doctrina a los herejes arrianos que eran muy poderosos y numerosos en la nación y perseguían a los católicos. Murieron en su obediencia Máximo, arzobispo de Sevilla por la malicia de los herejes, estuvo vacante aquella cátedra por espacio de dos años, hasta que por común voto de los prebendados sufragáneos fué elegido para aquella dignidad el varón de Dios san Laureano, el cual gobernó diez y siete años aquella Iglesia. Mas como los herejes levantaron en Sevilla una grande persecución contra el santo arzobispo, y el mismo rey Theudes, que injustamente ocupaba el trono, enviase gentes que le matasen, el santo avisado de todo por un ángel, dijo misa, convocó al pueblo, hizo un largo sermón, y tomando luego su báculo rodeó parte de la ciudad, llorando y dando voces y diciendo: "Haced penitencia, y mirad que está Dios enojado y tiene el brazo levantado para heriros." Y en efecto, poco después fué ricamente castigada de Dios aquella ciudad con sequedad, hambre y pestilencia. Saliendo desterrado de ella el santo obispo, en el camino sanó a un ciego: entró en un navío y partió a Marsella, donde resucitó a un hijo de un hombre principal. De allí pasó a Italia y llegó a Roma, sanando muchos enfermos.

En Roma visitó al sumo pontífice y consolóse con él; dijo misa de pontifical delante del papa el día de la Cátedra de San Pedro y allí sanó a un viejo que desde niño estaba tullido de pies y manos. Partióse después para visitar el cuerpo de San Martín en Francia, y tuvo revelación que venían por parte del rey Totila algunos soldados con el fin de quitarle la vida. No se turbó el santo ni se acojonó, antes encendiéndose de amor del Señor y deseoso de martirio, salió a buscarlos, y encontrándose con ellos en un campo raso y siendo conocido por ellos, dieron en él y le cortaron la cabeza. Tomáronla y la llevaron al tirano, el cual cuando la vió y supo lo que había pasado, la envió a Sevilla, y con su entrada respiró aquella ciudad y cesó la sequedad, hambre y pestilencia con que había sido azotada y afligida del Señor por sus pecados. El cuerpo del santo sepultó Eusebio, obispo de Arlés, en la iglesia de la ciudad de Bourges; y el Señor glorifica su sepulcro con innumerables prodigios.

En Roma visitó al sumo pontífice y consolóse con él; dijo misa de pontifical delante del papa el día de la Cátedra de San Pedro y allí sanó a un viejo que desde niño estaba tullido de pies y manos. Partióse después para visitar el cuerpo de San Martín en Francia, y tuvo revelación que venían por parte del rey Totila algunos soldados con el fin de quitarle la vida. No se turbó el santo ni se acojonó, antes encendiéndose de amor del Señor y deseoso de martirio, salió a buscarlos, y encontrándose con ellos en un campo raso y siendo conocido por ellos, dieron en él y le cortaron la cabeza. Tomáronla y la llevaron al tirano, el cual cuando la vió y supo lo que había pasado, la envió a Sevilla, y con su entrada respiró aquella ciudad y cesó la sequedad, hambre y pestilencia con que había sido azotada y afligida del Señor por sus pecados. El cuerpo del santo sepultó Eusebio, obispo de Arlés, en la iglesia de la ciudad de Bourges; y el Señor glorifica su sepulcro con innumerables prodigios.

Por la cultura

La educación popular

La educación popular es hoy una de las obras más estimadas y que mayores entusiasmos despiertan en los pueblos cultos; no se entienda por tal únicamente la escuela: sobre la base de la escuela, dándole por supuesto que ésta exista y funcione con plena eficacia, la educación popular comprende grados más elevados de la enseñanza y se confunde con otras manifestaciones de lo que se ha llamado "acción social". Aquel hermoso movimiento de origen ruskiniano iniciado en Inglaterra con la Extensión universitaria y las célebres colonias universitarias de los barrios pobres de Londres se ha difundido por el mundo culto, adaptándose al medio ambiente, modificándose según las circunstancias.

Las Universidades populares francesas, la Extensión universitaria belga, española, la admirable Universidad popular de Madrid (de que hablaré otro día) todo responde al mismo principio y sigue una misma orientación: la cultura para todos, la expansión indefinida de los gozos del espíritu.

Un profesor francés resumía en su interesante discurso una serie de conferencias y lecturas populares de una Universidad francesa, algunas de las más interesantes manifestaciones de este simpático esfuerzo de los países cultos en pro de la educación de los pueblos. He aquí algunos de los datos recogidos por M. Desderides du Désert.

En Estokolmo dice, una Asociación que preside la Reina, pone a disposición de las señoras dependientes de comercio amplos gimnacios, hermosos salones, una biblioteca y un pequeño teatro, para que aquí las puedan encontrar, terminada su labor, un lugar adecuado donde hacer ejercicios saludables, conversar con sus amigas, leer. En Noruega hay hombres que se ganan su vida transportando de pueblo en pueblo una biblioteca circulante. Un fabricante de Birmingham ha fundado una ciudad obrera que no le ha costado menos de 4,500,000 francos; Burneville—que así se llama la ciudad—, posee un gran parque reservado a las mujeres con sus juegos de cricket, tennis y gimnasio; su sala de lectura y música. Los hombres tienen también su parque de juego, su piscina y su gimnasio y su Club, provisto de periódicos y revistas, más un museo de Botánica y de zoología. Durante el invierno organizan conferencias, lecturas, representaciones dramáticas...

En Berlín existe la Sociedad para la difusión de la instrucción popular, que posee once sucursales en el Imperio y que en 1900 llevaba gastados 1,315,080 marcos para bibliotecas populares. La Academia de Humboldt desempeña en Berlín la función de una Universidad popular... Las Universidades de Jena, Munich y Leipzig han aceptado, al fin, el principio de la Extensión universitaria... La pequeña Universidad de Oviedo (copio), una de las más pobres de España, tiene a su frente algunos hombres, (su primo algo) que tratan de acimantar allá las instituciones que constituyen la fuerza de los grandes países del Norte. En Melbourne (Australia), la Biblioteca municipal es espléndida. Ni una Biblioteca popular para todos.

A. P. GADA

En bromo

Un diputado se acercó a un subsecretario y le dijo:
 —He leído en un periódico que piensa usted presentar su dimisión.
 —Yo también lo he leído, pero no doy crédito a la noticia.

4 DE JULIO

DE HEREDIA

Patria presenta cordal y respetuoso saludo al pueblo norteamericano y a su distinguida representación...

Hogar de las libertades desde hace más de un siglo, lo es muy especialmente para nosotros la generosa nación americana...

COMO SE ESCRIBE LA HISTORIA

Ha ve un año, cuando se publicó en Barcelona, con el laudable objeto de vulgarizar la historia de América...

El referido historiador, en efecto después de algunas ligeras y no muy bien informadas noticias acerca de Costa Rica...

El señor Serrano ignora como se va, con la más grave de las ignorancias, la materia de que trata...

Pero no va nuestra intención principalmente encaminada a rectificar las agresivas inexactitudes en dicho historiador...

Porque somos nosotros mismos, son los gobiernos poco escrupulosos y los funcionarios públicos poco serios...

Recuérdese, en efecto, cómo los periódicos yanquis pegaron al día siguiente de las elecciones de primer grado verificadas en agosto del año último...

las libertades públicas, ha echado mano inmediatamente del recurso fácil de inventar una revolución...

Por nuestro propio decoro, por el supremo interés de la República, es preciso que se destierren para siempre de nuestras costumbres esas bromas punibles...

De poco han de valer, muy es casamente nos aprovecharán los hábitos de cordura, el amor a la paz y al trabajo...

NUPIAL

Raza Anita y para Isaac

La hora color de rosa, símbolo de ensueño, símbolo de juventud y de esperanzas...

El señor don Jerónimo Pagés y su dignísima señora se han servido participararnos el próximo enlace de su hijo Anita con el caballero don Isaac Zúñiga Montúfar...

La hora color de rosa se aproxima y Cupido se prepara a ensayar la gran marcha de las nupcias...

CONGRESO

Sesión de la mañana—3 de julio

Se abrió la sesión a las 9, bajo la presidencia del señor Tinoco. Leída el acta se aprobó y firmó.

Se pusieron en segundo debate los proyectos siguientes:

De reformas constitucionales y del Código Forestal. Se aprobaron y se señaló para el tercer debate la sesión siguiente.

Se puso en tercer debate el proyecto del señor Rivera referente a la manteca de cerdo. Aprobado se procedió a la discusión en detalle. Se aprobó el artículo primero...

El señor Casorla hizo moción para que la discusión del referido artículo se aplazara para mañana y se suspenda la sesión.

Puesta en discusión fué aprobada, y se suspendió la sesión a las 11 y 10, para continuarla a las 1 de la tarde.

EN LA TARDE

Cantínula la sesión a las 2 y 15.

bajo la presidencia del señor Tinoco.

Trejos.—Habla acerca de la necesidad de que se invierta del tesoro público la suma de \$ 50.000 en la mejora de la cañería de Heredia y presenta el proyecto.

Tinoco.—Impugna el proyecto manifestando que la proposición no es análoga a la que presentó el señor Faerron...

Trejos.—Cambia su proyecto y pide lo mismo que el señor Faerron, que en cambio de tierras se le den a Heredia \$ 50.000.

Saborio.—Ataca el proyecto por que el señor Trejos no tiene personería para presentar la solicitud.

Faerron.—También ataca el proyecto, entre otros motivos, por que el señor Trejos se quedó sentado cuando se trataba de la solicitud para Liberia...

Chacón.—Dice que ataca el proyecto porque no tiene personería el señor Trejos.

Trejos.—Defiende su proyecto y alega que tiene personería, que estaba comisionado al efecto por la Municipalidad.

Sáenz, Alberto J.—Dice que fué un descuido del señor Trejos el no haber presentado ayer el proyecto cuando se trataba de igual índole del señor Faerron.

Mata Valle.—Aprueba el proyecto del señor Trejos como lo presentó la primera vez, para que el Ejecutivo diera diez o veinte mil colones para la cañería...

Pérez Zeledón.—Apoya la solicitud del señor Trejos y llama la atención sobre el hecho de que se aprotjeja.

Tinoco.—Impugna el modo de expresarse del señor Mata Valle.

Saborio.—Manifiesta que dará su voto para la venta de las tierras.

Pérez Zeledón.—Habla de nuevo en apoyo del señor Trejos.

Sáenz (Alberto J.)—Aconseja al señor Trejos que retire su proyecto.

Trejos.—Dice que es inútil le aconsejen retire su proyecto, que él tiene personería y derecho a que se le crea.

Pérez Zeledón.—Vuelve a hablar y aduce nuevos argumentos a favor del proyecto del señor Trejos.

Puesto a votación el proyecto fué aprobado por mayoría de votos.

Jiménez C. M.—Hace moción para que se le dispensen al proyecto los trámites de publicación y comisión.

Coto F.—Apoya la moción y dice que es inminente la necesidad de las reformas a la cañería de Heredia y que por lo mismo cree urgente despachar este asunto lo más pronto posible.

Pinto.—En el mismo sentido.

Zúñiga.—En el mismo sentido.

Oreamuno.—Idem.

Puesta en discusión fué aprobada. Se le dió discusión en primer debate y fué aprobada también.

Se leyó el dictamen de la comisión acerca del proyecto referente a auxiliar a San José, Cartago, Heredia, Alajuela, Guanacaste, Puntarenas y Limón con \$ 200 a cada una para guarda-bosques.

Fué aprobado.

A las 4 y 45 se levantó la sesión.

Arqueología criminal americana

Una de las más laboriosas inteligencias nacionales acaba de obsequiar al público una obra que...

aparte de la paciente curiosidad que sus producciones anteriores ya indicaban, denota en su autor talentos muy estimables de penalista y de sociólogo.

Mientras sirvió el importante cargo de director de los Archivos Nacionales, tuvo ocasión el señor Alfaro de conocer numerosos documentos y expedientes de los que con tanta abundancia existen en aquel panteón de nuestra historia...

Felicitemos al señor Alfaro por la labor inteligente y útil que su nueva obra significa, cuya lectura y estudio recomendamos por amena y por docente.

CABLES

Londres, 2.—S. lamentó 47 pasajeros tomaron el tren nocturno de Plymouth para esta. Llegó el expreso a las dos de la madrugada caminando con altísima velocidad por lo menos a razón de 67 millas por hora.

Petersburgo, 2.—Siguen el descontento en el ejército: en el campamento Mojaisk situado cerca de Moscú verificóse un meeting donde fueron representados, infantes, ginetes y artilleros.

Hadida, 2.—Se ha verificado otro meeting en las reservas del ejército turco que están prestando sus servicios en el Yemen.

Buenos Aires, 2.—Durante el primer semestre de 1906 llegaron a Argentina 50,000 inmigrantes. Esto bate el record de catorce años.

Vienna, 2.—Las negociaciones iniciadas por las autoridades dieron por resultado el arreglo de las huelgas de los artesanos y obreros empleados en la industria de construcción en que se hallaban comprometidos 150 000 hombres.

Berlín, 2.—Esta capital hallase parcialmente anegada. Las partes bajas del sureste están inundadas debido a una manga de agua; cuyas fuertes corrientes se llevaron las mercaderías de los mercados y tiendas.

Los animales desbocáronse precipitándose en la ciénaga. Antes que pudiera llegar auxilio se ahogó un soldado. Otros fueron gravemente estropeados.

New York, 2.—Desde anteayer la preocupación principal de la población son los calores húmedos terribles, desconocidos hasta ahora. El termómetro señala 102. Hombres, mujeres y niños asaltan los baños públicos.

Don Francisco Pérez ha vendido su establecimiento de comercio a don Nicolás Calivá.

Para Fraijanes partieron en viaje de salud doña Delfina v. de Ulloa, doña Matilde v. de Elizondo, doña Julia v. de Trejos, doña Augusta de Fonseca, las señoritas Delfina Chamier, Consuelo González y el caballero don Abraham Ruiz.

Las fiestas en San Pablo estuvieron muy animadas y concurridas reinando en ellas perfecto orden.

Don Ernesto Flores Z., hijo del inolvidable doctor Florez, se encuentra en ésta. Pasará entre nosotros sus vacaciones para volver en setiembre a Filadelfia a terminar su carrera de medicina.

Ayer murió la señorita Esperanza Ramírez, graciosa niña de 16 años, hija de don Esteban. A él, señora y familia, enviamos nuestro pésame.

Frente a la casa de habitación de la señora María Luna hay un pantano que puede darle las malas y hasta la cangreja a los de Matina.

Cada día se acredita más la carnicería de Rafaelito Campos, bravo soldado del republicanismo.

La cosecha de café promete resarcir a los agricultores de las pérdidas sufridas en los últimos años. Es abundantísima.

Ayer contrajeron matrimonio el señor Inocente Ramírez y la señora María Camacho (a) Tananá, ambos de 60 años. La fiesta estuvo muy concurrida por ser los novios gente muy popular y apreciada.

El cementerio, "la ciudad de los mudos," que diría cualquier ídem decadente que se estime, está abandonadísimo.

Señor Alcalde Mayor no prenda usted los ladrones y cómpres un machete pa que limpien los panteones.

Sociedad de Seguros de Vida Costarricense

A las siete de la noche celebró sesión esta importante sociedad, con asistencia de los señores E. Roberto Castro, Alfonso Barrantes, Joaquín Llinás, Rafael Fonseca C., Ciriaco Zamora, Fernando Zamora, Secretario Tiburcio Solano y Tesorero Alejandro Cardona.

Discutidas las admisiones de los señores Rubén Mora y Zoila Rosa de Méndez, y encontrando los documentos en debida forma, fueron admitidos como socios; cada uno cotizará con un colón.

La Comisión nombrada al efecto, en la sesión anterior, dió cuenta de haber hecho las siguientes liquidaciones: doña Segunda Blanco de Boza, á cuyos herederos corresponden, deducidos los gastos, la suma de C. 1144.85, que cotizaba con cuatro colones; y la de doña Isabel de Ledezma, á quien correspondió la suma de C. 781.80.

El Administrador del Banco Anglo Costarricense, da cuenta de que el saldo á favor de la Sociedad hasta el 30 de junio, es de C. 2678.50, lo cual según las cuentas del Tesorero está de acuerdo.

A las 7 1/2 terminó la sesión.

Don Francisco Pérez ha vendido su establecimiento de comercio a don Nicolás Calivá.

Para Fraijanes partieron en viaje de salud doña Delfina v. de Ulloa, doña Matilde v. de Elizondo, doña Julia v. de Trejos, doña Augusta de Fonseca, las señoritas Delfina Chamier, Consuelo González y el caballero don Abraham Ruiz.

Las fiestas en San Pablo estuvieron muy animadas y concurridas reinando en ellas perfecto orden.

Don Ernesto Flores Z., hijo del inolvidable doctor Florez, se encuentra en ésta. Pasará entre nosotros sus vacaciones para volver en setiembre a Filadelfia a terminar su carrera de medicina.

Ayer murió la señorita Esperanza Ramírez, graciosa niña de 16 años, hija de don Esteban. A él, señora y familia, enviamos nuestro pésame.

Frente a la casa de habitación de la señora María Luna hay un pantano que puede darle las malas y hasta la cangreja a los de Matina.

Cada día se acredita más la carnicería de Rafaelito Campos, bravo soldado del republicanismo.

La cosecha de café promete resarcir a los agricultores de las pérdidas sufridas en los últimos años. Es abundantísima.

Ayer contrajeron matrimonio el señor Inocente Ramírez y la señora María Camacho (a) Tananá, ambos de 60 años. La fiesta estuvo muy concurrida por ser los novios gente muy popular y apreciada.

El cementerio, "la ciudad de los mudos," que diría cualquier ídem decadente que se estime, está abandonadísimo.

Señor Alcalde Mayor no prenda usted los ladrones y cómpres un machete pa que limpien los panteones.

Prologo de "La Selva"

De la revista literaria que han comenzado a publicar don Rafael Angel Troyo y don José María Zeledón, ambos bastante conocidos por sus talentos de escritores, tomamos las siguientes líneas que son por la sinceridad que encierran y por los propósitos que alientan, dignas de que se las reproduzca.

La juventud es una selva en marcha. Camina durante el día bajo los ardores del pensamiento—agitando sus frondas que brillan con los reflejos de las lanzas y reposa durante la noche, reflexiva y discreta, entre la tibia media luz de la meditación.

Invadir los horizontes, regar en ellos como en inmensas alfombras de verdura—nuevas selvas, y seguir con paso de victoria conquistándolo todo, refrescándolo todo, he allí su ideal.

La intelectualidad de nuestro país no dormirá ineficazmente. Desafiando el empuje de los viejos troncos que en un tiempo infundían reverencia—hoy convertidos por el hacha del tiempo en morada de alimañas—se congrega al llamado de la necesidad contemporánea. Para ella esta "Selva" donde cantarán las aves de la alegría y las fuentes de la esperanza donde alzará su exuberante vegetación; el arte que es trabajo y es salud y es vida; donde crecerán en dichosa armonía las plantas todas de la tierra al viento de la más absoluta libertad.

En esa "Selva" estamos, libres de toda tiranía dogmática. Y desde ella saludamos con sincera complacencia, á todos los que de algún modo se afanan por la cultura de los hombres.

DE LAS FABRICAS LA MEJOR

Busque la de Calzado de ROBERTO SANCHEZ

En las botas americanas, españolas, francesas ó cualquiera de las que están en moda, para señoras, caballeros y niños.

Solicite en la Zapatería de Roberto Sánchez

LAS PIELS MAS FINAS Y CONSISTENTES

Con poco dinero se consigue un par de zapatos de inmejorable calidad

Dirección:—Avenida Central O, frente al Mercado y contiguo á Mr. Asch.



PUPERIA, VINATERIA Y BILLAR

Artículos frescos y licores de todas clases

Primera Avenida Oeste, frente á la Plaza de la Artillería

SASTRERIA

DE

VICENTE MONTERO C.

Constante renovación de casimires ingleses y franceses. 1a. Avenida Oeste, 50 varas al Este de la Oficina de Correos.

Santos Pastor

avisa á su numerosa clientela que de nuevo se encuentra al frente de la antigua y acreditada zapatería

LA COSTARRICENSE

1ª Avenida Oeste. — Esquina opuesta al Correo



Cervecería



JOAQUIN LLINAS

AGENTE COMISIONISTA

San José—Costa Rica

LA BARCELONA

—DE—

ANTONIO MONTEALEGRE

—DE—

Gran e table imiento de abarrotos, pulpería y viantería. Grandes existencias de vinos y licores finos importados directamente.

Depósito de los afamados "puros" elaborados con tabaco de las mejores vegas de Cachi. Se atiende todo pedido y se llama la atención acerca de las falsificaciones.

NUETROS PUROS SON LEGITIMOS

JARDINERIA

JARDINERIA

EL PORVENIR

La Sabana

Quinto Braghiroly

Se hacen trabajos artísticos á precios sin competencia.

En las fiestas elegantes la Jardinería "El Porvenir" es la que llama la atención por su arte exquisito.

Dr. E. Friis

avisa á su clientela que habiendo regresado de su viaje, está otra vez en su despacho á disposición del público en general

Casa de salud

En este establecimiento dirigido por el

DR. J. I. TOLEDO LOPEZ

SE DA A LOS PACIENTES COMODIDAD Y SERVICIO ESMERADO. Se practican toda clase de operaciones quirúrgicas, principalmente en la especialidad de enfermedades de señoras.

Se aplican, como anestésico, las inyecciones del raquis, que hacen inútil el uso del éter ó cloroformo.

Oficina: frente al Parque Central Sur, de 7 á 9 a. m. y de 12 á 3 p. m.

Té Negro

MARCA OYAMA

El mejor té de «Ceilán» que se consume en el país

MARCA MICADO

El mejor té "Engl. Breakfast" que se consume en el país

BOTICA FRANCESA Hermann & Zedon BOTICA FRANCESA

JESUS PRADA

San José, Avenida 12 Este

Compone guitarras, violines, bandurrias etc. etc.

Compra mandolinas viejas.

Pérez Hermanos y Compañía

AGENTES Y COMISIONISTAS

Proprietarios del Aserradero del Mojá y Fábrica de Puertas y Ventanas

Oficina en San José: Av. C. Este No. 270. Telefono 116

Habiendo adquirido la maquinaria correspondiente, tenemos el gusto de avisar á los señores constructores, contratistas y demás interesados, que desde 20 de junio está en plena operación nuestro taller de PUERTAS Y VENTANAS etc. cuyos productos podremos ofrecer á precios sumamente económicos, dado el magnífico trabajo de las máquinas, tanto por lo que hace á rapidez como á perfección del acabado y por la insuperable calidad de las maderas que son empleadas, provenientes de las zonas Atlántica y Pacífica y de Dota.

CARTON FIELTRO AISLADOR PARA TECHOS Y PAREDES Hemos importado una regular cantidad de este artículo, de universal uso en construcciones de madera para interceptar el calor, el frío y el sonido ó indispensable en cualquier edificio cuyo techo sea de hierro. Las muestras y datos sobre precio, etc., pueden obtenerse en nuestra oficina de San José.

MADERAS

Compramos cedro amargo y dulce, laurel negro, ciprésillo y demás maderas escogidas en piezas serradas ó en trozas, ya sea puestas en nuestro switch de San Pedro ó por lotes de carro entero en cualquiera de las estaciones del Ferrocarril de Costa Rica ó del Ferrocarril al Pacífico.

IMPORTACION Y EXPORTACION

Como representantes en Costa Rica de los señores F. & J. MEYER de Nueva York, de quienes hemos recibido una gran variedad de catálogos y cotizaciones sobre los principales artículos de manufactura americana, solicitamos pedidos, los que serán atendidos con el mayor esmero y pericia por nuestros representantes, dada su larga experiencia en el negocio. Igualmente solicitamos consignaciones de productos del país, los que serán realizados á los mejores precios con un gasto mínimo. Condiciones especiales de crédito para personas responsables. Los comerciantes de rogado orden pueden hacer sus pedidos directamente al exterior, ahorrando, así, la pingüe ganancia del importador. San José, julio de 1906.

PEREZ HERMANOS y Co.



La fabricación de una buena Emulsión de aceite de bacalao requiere máquinas y aparatos científicamente contruidos que los boticarios no poseen.

Una mala emulsión produce en los enfermos el trastorno de las funciones digestivas, imposibilitando la nutrición y retardando la cura.

El Triunfo del Mérito.

Todo el que tenga que comprar un frasco de emulsión de aceite de bacalao debe exigir que el boticario le venda la "LEGITIMA EMULSION DE SCOTT" que lleva la marca del "hombre con el pescado á cuestas." Esta marca significa lo mismo que la marca de ley que se encuentra en las joyas de plata ú oro. Emulsiones que no llevan esa marca son lo mismo que las prendas falsas doradas ó niqueladas que fabrican los charlatanes para engañar á los incautos. La "LEGITIMA EMULSION DE SCOTT" ha sido recetada universalmente durante los últimos treinta años con éxito siempre creciente para curar la tuberculosis, las enfermedades del pecho en general, la escrofulosis, raquitismo, anemia, clorosis y todas las afecciones que dependen de la debilidad orgánica.

La "LEGITIMA EMULSION DE SCOTT" es un alimento en forma concentrada que nutre y estimula el apetito de los enfermos poniéndolos en condiciones para poder digerir y digerir los alimentos ordinarios.

Tratándose de la salud ningún medicamento es caro, si es bueno. Hay razón sobrada para que la "LEGITIMA EMULSION DE SCOTT" cueste unos centavos más que las emulsiones de pacotilla. Con ella los enfermos sanan pronto. Con ella no hay engaño.

SCOTT & BOWNE, QUEENSTOWN, NUEVA YORK.

FOLLETIN DE PATRIA

4 de julio de 1906.

RESURRECCION

NOVELA

D. JOSE MARIA RIVAS CROOT

Una joven apareció en lo alto de la escalinata y se reclinó en la balaustrada. Iluminada por el último rayo del poniente, vestida de claro, envuelta por la calma de esa tarde de estío, circundada de flores, pasó á ser como el centro de hermosura, como la nota triunfal entre todas las armonías dispersas de la Naturaleza. En torno suyo todas las cosas parecían servirle, humillarse, contribuir silen-

ciosamente á su gloria, adaptarse al ritmo de sus líneas, formar aureola á la nitidez de sus contornos. Su frescura triunfaba entre la frescura de la vegetación teñida de blanco por las constelaciones de rosas pálidas.

Era una tarde llena de serenidad, de calma, una de esas tardes de estío en que el solo hecho de vivir constituye una delicia. La sombra en torno iba creciendo. El lago mecía el reflejo de las primeras estrellas. Desde la orilla opuesta el Casino nos envió el resplandor rjizo de sus linternas, el rumor de su muchedumbre, el eco de su placer, la música de su orquesta. Los acordes, amortiguados por la distancia, atenuados por el follaje, se deslizaban sobre el agua y llegaban más profundos, como aterciopelados por la sordina é impregnados de infinita dulzura. La

Naturaleza parecía filtrar, purificar religiosamente los ecos de aquella fiesta profana. Y en lo alto de aquella escalinata de mármol, la joven, dilatadas las pupilas, en treabiertos los labios, como aspirando esa armonía mezclada á los aromas del crepúsculo, iluminada por lumbres lejanas de antorchas y de estrellas, parecía colocada fuera de la vida común, intangible, bañada por un reflejo de ultratumba.

A veces, como á pesar suyo, cuando el viento perfumado pasaba deshojando alguna rosa y espareciendo los pétalos, se estremecía, parecía en su ensueño meditar en la fuga de la vida, escuchar una frase de misterio; con una expresión de miedo pintada en las pupilas miraba lentamente en torno, como sintiéndose asechada desde

todos los rincones de la sombra por los ojos de la Muerte.

Dos ó tres encuentros en el lago, una presentación en el Casino, quedamos amigos de M. de Chastle-Rook. Era un antiguo amigo del padre de Pablo, como contralmirante de la Marina francesa había viajado por el Nuevo Mundo, y se había casado con una hermosa hispanoamericana, que murió al llegar á Francia.

A la tarde siguiente, atendiendo su invitación á comer, entramos en el canal, atamos el bote, y llenos de emoción, con el deseo de ver más de cerca á la joven soñadora, subimos la escalera de las esfinges. Había tres ó cuatro invitados. Las bujías de una araña central iluminaban el salón discretamente. El dueño de casa hizo las presentaciones de estilo.

El Sr. abate Croiset.

—El Sr. Jenkins de la Royal Academy.

—El Sr. Dulaurier.

Una frente alta, cruzada por un mechoncito napoleónico, luego otra frente de líneas enérgicas enmarcada por cabellos de oro, enseguida unos rizos suave que contrastaban con una frente pálida, fué lo que por el momento pude distinguir con la luz que caía del techo. Después surgieron en la penumbra las pupilas; en el abate, pupilas de una oscuridad intensa; en el pintor, de un gris con reflejos de acero; en el poeta, de tono opaco con reflejos azules. Aquellos ojos, aunque de tintes diversos, tenían todos una misma expresión: la melancolía irremediable de almas que han encontrado el mundo inferior al pensamiento.

Mientras el abate Croiset y el joven Dulaurier admiraban una

vista del lago tomada por Jenkus, el dueño de casa me informó sobre sus convidados.

—Sin duda ha oído usted hablar del orador Croiset... ahí lo tiene usted: es el célebre conferencista que tuvo la originalidad de denegarse á lucir su hermosa figura gótica en la cátedra de Notre-Dame y que en cambio solicitó el puesto de capellán en el hospital de San Roque. Por esa tarea en las enfermerías adquirió una dispepsia que ha venido ha curar en las aguas de Enghien. No he visto carácter más noble y extraño. Es de la raza de Lacordaire... un "sobrehumano", como diría Emerson. Merece que se le castigue con la púrpura de Cardenal.

Momentos después la joven se presentó en el salón, con un traje violeta pálido. Tenía ademanes fáciles, elegantes. No era ya el sér